

## **RESUMEN**

El Middle Kingdom Theban Project y la Expedición de la Universidad de Alcalá a Deir el-Bahari constituyen una iniciativa multidisciplinar de carácter arqueológico, epigráfico y de restauración monumental, que tiene por objeto la excavación, estudio y publicación de una serie de tumbas de finales de la Dinastía XI y principios del Reino Medio (ca. 2000 a. C.) en las zonas de Deir el-Bahari y Asasif (Luxor, Egipto). El proyecto ha venido desarrollando un plan de trabajo y estudio de varias tumbas de este periodo, destacando las tumbas de varios cargos importantes del país durante este periodo de renovación estatal y cultural, sobre todo del administrador Henenu (TT313), el visir Ipi (TT315), el supervisor del harén Dagi (TT103), el visir Djari (TT366), el arquero Neferhotep (TT316) y una serie de complejos funerarios en el sector oriental de la ladera norte de Deir el-Bahari que serán excavados en los próximos años. En estas cuatro campañas de trabajo, el Middle Kingdom Theban Project ha realizado descubrimientos tan interesantes como la estructura escalonada de la parte superior del patio de Henenu o el depósito de momificación de Ipi. En esta conferencia se presentan estas cuatro campañas, haciendo hincapié en las diversas líneas de trabajo, investigación y publicación que se pretenden desarrollar para fortalecer la presencia española en la disciplina y revisando los principales descubrimientos que se han venido sucediendo hasta ahora.

## **CONFERENCIANTE**

Antonio J. Morales, Profesor de Egiptología, Universidad de Alcalá

## **BREVE BIOGRAFÍA**

Antonio Morales es Profesor de Egiptología en el Seminario de Historia Antigua de la Universidad de Alcalá (UAH). Anteriormente fue profesor de Egiptología en la Universidad Libre de Berlín, investigador postdoctoral en la Universidad de Heidelberg e Investigador Asistente en el Departamento de Egipto y Sudán del Museo Británico (Londres). Realizó su doctorado en Egiptología en la Universidad de Pennsylvania (Filadelfia, 2013). Antonio ha participado en numerosas expediciones a Egipto y actualmente dirige el *Middle Kingdom Theban Project*, proyecto que se encarga del estudio y publicación de las tumbas del Reino Medio en Tebas. Ha publicado numerosos artículos en revistas de prestigio y capítulos de libros. Entre otros, ha editado un libro sobre la cerveza en la Antigüedad (Sevilla, 2001), ha coeditado un volumen sobre la realeza divina (Filadelfia, 2011), ha escrito una monografía sobre la diosa egipcia del firmamento, llamada Nut (Hamburgo, 2017) y prepara un volumen en castellano sobre los diversos textos religiosos de época faraónica, grecorromana y copta (Madrid, 2019). En cuanto a la divulgación de sus investigaciones, ha ofrecido numerosas conferencias, charlas y seminarios en España y en el extranjero.